

『若モノ×議会』まちづくりワークショップ アンケート集計表

(参加者17人中17人回答)

1 御宿町議会が発行している『議会だより』をご覧いただいていますか。

①毎号見ている	②よく見ている	③たまに見ている	④全く見ていない
1	4	6	6

2 このようなワークショップに参加しやすい曜日、時間帯はいつですか。

(複数回答可)

日曜日	月曜日	火曜日	水曜日	木曜日	金曜日	土曜日
9	3	2	3	3	2	13

時間帯：	①午前9時～正午	②午後1時～5時	③午後6時～9時
	9	6	6

3 今日のワークショップで、ご自分の思いを話したり、参加者の様々な意見を聴くことができましたか。

①自分の思いを話すことができた	②あまり話すことができなかった	(複数回答可)
11	0	
③いろいろな人の意見が聞けてよかった	④話を聞いて新たな発見があった	
15	13	
⑤楽しめなかった	⑥つまらなかった	
0	0	
⑦その他	2	

○他の市の事例はそこそこにして、色々な意見を聞く時間を持つともっと重点に置くと良かった。

○ファシリや進め方に疑問。大切なところに最後行けなかった気がした。

4 次回、ワークショップを実施する場合、どんなテーマがいいと思いますか。

- 御宿の少し惜しい点について
- もっと！移住者召喚大作戦
- テーマが大きすぎると難しいので、具体的なテーマがほしい。
- 今回の意見で実際にできそうなものを実現するためにすることについて
- 町が抱えている問題について、今回よりもっと具体的にポイントを絞っていたら◎
- 高齢者が活躍できるまちづくり
- テーマが大きすぎず明確にあってもいいと思った。
- 町の予算とか、現実を知るWS。それを知った上で何ができるかを考える。
- 今回話した件を実現する為にさらに煮詰める。
- 子どもの遊び場を増やすには
- 今日でたアイデアを実現するための方法
- 布施小の利用。人口、若い、40代までの移住者を増やすための作戦
- 小～高、大までの子供を集めて1つの課題に対するアイデアとプロジェクト化できるまでのワークショップ
- いいファシリテーションできる人がいいです。テーマは御宿であったりフォーカスしてもいいかも
- 空き家、空き地利用について
- 子育て世代の移住について等もっと細かいテーマがいいと思いました。
- 良い案の実行の仕方（実現するために何をするのか）

5 今日のワークショップに参加して、ご自身の気持ちに変化した点があればお書きください。

- 御宿はあまり発展しないだろうなと思っていたが、御宿町の良い点やよりよく出来る点をたくさん聞いてまだまだ捨てたもんじゃないと思った。
- もっと町の実態を知りたいと思った。
- まだ社会のでき方や発展の仕方が分からなかったのとても良い経験になりました。
- 視る点がたくさんあって、客観的に意見を知ることができた。
- できそうなことが色々見えてきて良かったです。
- 自分には何もできないという気持ちがなくなった！もっともっとうこういう機会があったらいいと思う。まだまだ御宿は良くなっていけると思う！
- 考えている人があまりいない、今日の会にも来る人が少ないかと思いましたが、考えを持っている人がたくさんいることに嬉しく思いました。
- 自分の知らない人たちも自分と同じように、また自分よりもっと御宿のことを思っていて嬉しかった。
- 思った以上に色々な意見があって、高校生の考えが聞けてすごく良かった。
- 御宿の高校生に会えて良かった。
- 色々な人が合わさったら色々な意見の化学反応が出来そう！！
- 年齢によって課題は違うものと感じていたが、共通するものが多かった。
- 自分の意見を出すことに対する恐怖心が少し無くなったかなと思います。
- 人と話すのは苦手でしたが、本来参加することができて是非こういう場に積極的に参加したいと思えました。

6 本日の感想や言い足りなかったことなど、一言でも結構ですので、何でも自由にお書きください。

- もっと続けたいですね。
- 「話し合い」となると自分の意見を出しにくいことがあるため、付箋に書いてだすなど、対面じゃない会議があったら良いと思う。
- 若者が好きそうで行きたくなる場所など若者視点で話せたらなと思います。
- 楽しかったです！ありがとうございました！
- 住民の方々のニーズが把握できたので、できそうなことを少しずつやっていけたらと思っています。また、次回は今より大人数の会議になればいいなと思います。
- まだまだ言いたいことがたくさんあったのでこういう場を定例化してほしいです。
- 自分の子どもが育つにあたって、町が少しでもよくなればと思っています。御宿のいい所や可能性はたくさんあるとおもっているの、またこういった会があれば参加できればと思います。
- もっともっと議員さんが、町の人たちの声を聞きに出張して下さい。議員さんにしかできないこと、議員さんには出来ないけど町民として出来ること、、タッグを組んでもっと素敵な町にしましょう！！
- 意見を評価（点数）するのはおかしいです。色々な意見を出す場で、その意見と意見を併せて、化学反応させて第3の意見や考えを生み出す場だと思いました。
- ありがとうございます！
- 意見に得点をつけて、勝ち負けを付けられること自体に若者に寄り添ってない気がする。意見を出して合わさって良いものを作ることに意義があると思います。なので今回はこのスタイルが残念でした。
- ポロシャツ来て来なければよかった。
- 元々御宿に住んでる方や、移住してきた方、若い方、議員さんの意見が聞けて良かったです。
- 沢山の方から良い意見を聞くことができ、勉強になりました。